

Deutscher Hopfen in Bestform – Verleihung der Bundesehrenpreise German Hops in Top Form – Federal Awards of Honor

Im Rahmen des Wettbewerbs "Deutscher Hopfen-Champion 2021" wurden die besten Hopfen der Kategorien Aromahopfen, Spezial Aromahopfen und Bitterhopfen der Anbaugebiete Hallertau, Tettnang, Elbe-Saale und Spalt ausgezeichnet. Die stolzen Sieger erhielten ihre wohlverdienten Bundesehrenpreise am 22. Juni 2022 aus der Hand von Maike Dunkelberg und Werner Albrecht als hochrangige Vertreter des Bundesministeriums für Ernährung und Landwirtschaft (BMEL).

Bei der Begrüßung der Gewinner und Ehrengäste in Pfaffenhofen betonte Adi Schapfl, Präsident des Verbandes Deutscher Hopfenpflanzer e.V., die Bedeutung dieser Auszeichnung sowohl als Motivation für die Pflanzer als auch zur Darstellung der weltweiten Spitzenqualität des deutschen Hopfens nach außen hin. Bundeslandwirtschaftsminister Cem Özdemir war mit seiner Grußbotschaft über Bildschirm zugeschaltet. Er sprach seine Anerkennung aus für die anspruchsvolle Arbeit und das Engagement der deutschen Hopfenpflanzer, die es auch in Zeiten konstant schwieriger Produktionsbedingungen immer wieder geschafft haben, ein überzeugendes Produkt abzuliefern. Der Bundesehrenpreis hat Gewicht und sollte Ansporn sein, auch weiterhin höchste Qualität zu erzeugen.

Die Bonitierung der Hopfenmuster für die 45. Deutsche Hopfenausstellung erfolgte bereits im Oktober 2021 am Hopfenforschungszentrum Hüll. As part of the "German Hop Champion 2021" competition, awards were presented for the best hops from the Hallertau, Tettnang, Elbe-Saale and Spalt hop growing regions in the categories of aroma hops, special aroma hops and bitter hops. The proud winners received their well-deserved Federal Awards of Honor on June 22, 2022 from Maike Dunkelberg and Werner Albrecht, high-ranking representatives of the German Federal Ministry of Food and Agriculture (BMEL).

In welcoming the winners and guests of honor in Pfaffenhofen, Adi Schapfl, president of the Verband Deutscher Hopfenpflanzer e.V. (German Hop Growers Association), emphasized the importance of this award both as motivation for the growers and as a way of presenting the top quality of German hops worldwide to the outside world. German Federal Minister of Food and Agriculture, Cem Özdemir, was present on screen with his official greeting. He expressed his appreciation for the demanding work and commitment of German hop growers, who have always managed to deliver a superior product even in times of constantly difficult growing conditions. The Federal Award of Honor is of great importance and should be an incentive to continue producing the highest quality. The hop samples for the 45th German Hop Exhibition were already appraised in October 2021 at the Hop Research Center in Hüll.

Gruppenfoto der Sieger des Deutschen Hopfen-Champion 2021 mit den Vertretern des BMEL, der Hopfenhoheiten aus den deutschen Anbaugebieten und des Verbandes Deutscher Hopfenpflanzer e. V.





Repräsentative Muster aller wichtigen Sorten aus den Anbaugebieten Hallertau, Tettnang, Elbe-Saale und Spalt wurden hier streng geprüft. Wegen der Flutkatastrophe im letzten Jahr fehlte leider Hopfen aus Bitburg.

Die Bonitierungskommission besteht aus Vertretern der gesamten Hopfen- und Brauwirtschaft. Der Fokus der Bewertung liegt auf den Inhaltsstoffen und der Aromaausprägung. Die Muster zeichneten sich wie in den beiden Vorjahren durch eine hervorragende äußere Qualität aus. Die Alphasäurengehalte lagen bei allen im Wettbewerb befindlichen Sorten weit über den langjährigen Durchschnittswerten und erreichten bei den Hochalphasorten Hallertauer Magnum, Herkules und Polaris historische Höchstwerte. Das Hopfenaroma war wie im Vorjahr bei allen Sorten intensiv sortentypisch und sehr homogen ausgeprägt.

Bei den Gesamtsiegern, die mit Bundesehrenpreisen als "Hopfen-Champions 2021" geehrt wurden, entschieden in allen drei Kategorien nur kleine Unterschiede über die Platzierung.

Representative samples of all major varieties from the Hallertau, Tettnang, Elbe-Saale and Spalt growing regions were rigorously tested there. Unfortunately, due to the flood disaster last year, hops from Bitburg were missing.

The appraisal commission consists of representatives of the entire hop and brewing industries. The focus of the appraisal is on the hop substances and the aroma characteristics. As in the previous two years, the samples showed excellent external quality. Alpha acid contents were well above long-term averages for all varieties in the competition, reaching historic highs for the high alpha varieties Hallertauer Magnum, Herkules and Polaris. As in the previous year, the hop aroma was pronounced in all varieties, extremely typical of the variety and very homogeneous.

In the case of the overall winners, who were honored with Federal Awards of Honor as "Hop Champions 2021", only small differences decided the ranking in all three categories.

der Preisverleihung hervor, dass hinter dem hochwertigen Produkt Hopfen Menschen und Familien stehen, für die der Hopfen nicht nur ein Beruf, sondern eine Berufung ist!

Adi Schapfl hob bei

At the award ceremony, Adi Schapfl emphasized that behind the high-quality product are people and families for whom hops are not just a profession, but a vocation!

Autor und Foto: Pokorny Design

Anzeige - Advertisement



Hopfen-Rundschau International 2022/2023